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20 años premiando la 
calidad de su AOVE

l La Denominación de 
Origen del Poniente de 
Granada entrega en el 
Auditorio Cívico Adolfo 
Suárez de Loja sus XX 
Premios a la Calidad de los 
mejores aceites de oliva 
virgen extra.

PREMIOS HONÓRIFICOS. Ana Sánchez López de Montefrío. Juan Antonio Moreno García 
de Loja. Juan Antonio Jiménez Cruz de Íllora. 
PREMIO EMBAJADOR DEL ACEITE DEL PONIENTE. Montserrat Godoy Macías. 
ACCIÓN SOLIDARIA EN EL PONIENTE DE GRANADA. ALODANE y Madres sin límite. 
FRUTADO VERDE. Aceites Algarinejo (primer premio). San Francisco de Asís 
S.Coop.And. (segundo premio) y Agraria Cerro Gordo S.Coop.And (tercer premio). 
FRUTADOS MADUROS.  Roldán Oliva 1895 S.L. (primer premio). Santa Ana de Salar 
S.Coop.And (segundo premio) y Aceites Morales S.A. (tercer premio). 
AOVE ECOLÓGICO. Almazara Casería de la Virgen S.L (primer premio).  
JOVEN AGRICULTURA DEL PONIENTE 2024. María José Pedregosa García.

XX Premios DOP 
Poniente
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Abril 20242 

RODRIGO VÁZQUEZ 

SE ha celebrado la edición núme-
ro veinte de los Premios de la 
DOP Poniente. ¿Cuál es su opi-
nión sobre la relevancia de los 
recientes galardones en la revi-

talización del sector del aceite de oliva?  
–Acabamos de celebrar la vigésima edición 
de estos galardones. Son veinte años de es-
fuerzo y a la vez de ilusión por conseguir do-
tar de visibilidad al trabajo de las personas 
que, desde los olivares y almazaras, que la 
DOP ampara, se vienen desarrollando para 
que el Poniente de Granada sea un referente 
de calidad y singularidad dentro del ámbito 
de los aceites de oliva de calidad. Viendo la 
cantidad de personas que asistieron al even-
to, así como la repercusión que está teniendo 

en los medios de prensa, podemos conside-
rar que poco a poco se han alcanzando los 
objetivos de difusión del proyecto, que desde 
sus inicios nos veníamos marcando. 
–¿Cómo considera que la entrega de es-
tos reconocimientos contribuye a reco-
nocer la labor de los trabajadores del 
sector en Andalucía? 
–En muchos certámenes, siempre son pro-
tagonistas los aceites que se premian en sus 
diferentes categorías, sin embargo en nues-
tra DOP, desde hace años venimos pre-
miando el esfuerzo que el personal de las 
almazaras realiza, con el diploma de maes-
tro de molino que acompaña al galardón 
del primer premio en cada categoría, dado 
que sin su implicación y esfuerzo sería im-
posible obtener aceites de alta calidad. 
Igualmente destacamos el papel de los res-

ponsables de las explotaciones agrarias de 
la comarca, que durante todo un año dedi-
can sus esfuerzos a conseguir una aceituna 
sana y de calidad con la que poder obtener 
vírgenes extras que hagan honor a la zona 
geográfica donde se elaboran. Para ello do-
tamos anualmente un apartado dentro del 
certamen dedicado exclusivamente al reco-
nocimiento del trabajo de los profesionales 
del campo que han destacado en el desem-
peño de sus labores o en la trayectoria pro-
fesional que han venido realizado desde ha-
ce años.  
–Como presidente de la DOP Poniente, 
¿cómo describiría su sentir respecto a la 
importancia de estos premios para la co-
munidad olivarera? 
–Para mí es un acontecimiento anual que 
reúne cada vez más a una muestra de lo que 

es nuestro territorio, donde se  dan cita las 
administraciones implicadas en su gestión 
pública, representantes de las almazaras,  y 
sector olivarero aglutinado en cooperati-
vas, con un peso determinante dentro de la 
economía de la mayor parte de nuestros 
municipios, junto a responsables de la in-
dustria auxiliar, comercializadores, enva-
sadores y un largo etcétera que compone la 
gran familia que compone este sector y que 
mueve y dinamiza nuestra sociedad. 
–Desde su perspectiva, ¿cómo evalúa el 
posicionamiento actual del sector del 
aceite de oliva en el panorama nacional 
e internacional? 
–En zonas como la comarca del Poniente de 
Granada, el sector del olivar y el aceite son 
fundamentales para mantener la economía 
de nuestros municipios. Son terrenos, en la 

“El sector del olivar y el aceite es vital 
para mantener nuestra economía”

  
 

El presidente del Consejo Regulador de la DOP Poniente de Granada reafirma su 
compromiso con las almazaras y los agricultores de la comarca granadina

ENTREVISTA

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Francisco Marino Cano Pérez, presidente del Consejo Regulador de la DOP Poniente. 

Francisco Marino Cano.  Presidente de la DOP Poniente de Granada
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mayoría de los casos, muy abruptos, culti-
vados en secano, en los cuales, difícilmen-
te se puede establecer otro cultivo que no 
sea el olivar. Estamos hablando de prácti-
camente 7.000 familias que viven del culti-
vo de las 37.000 de olivar inscritas en la 
DOP y que generan anualmente una pro-
ducción de aceite con un valor medio supe-
rior a los 100 millones de Euros y que da 
empleo directo e indirecto a la mayor parte 
de la población de la comarca, con lo cual 
es un sector estratégico en nuestra comar-
ca, que como tal debe de ser tratado en los 
desarrollos normativos que las diferentes 
Administraciones ponen en marcha. Sin 
embargo la realidad que venimos consta-
tando con la última reforma de la PAC y su 
primer año de aplicación durante 2023, da-
do que sus efectos sobre el sector del olivar 
ha sido incluso más negativo de lo que pre-
veíamos. Dado que ha podido constatar que 
municipios como Montefrío, Algarinejo, 
Íllora, Zagra y parte del término de Loja 
han sufrido recortes en las ayudas que sus 
agricultores venían recibiendo en el marco 
presente, que estamos cifrando en más de 
un millón de euros por municipio y año, lo 
cual representa una pérdida de rentabili-
dad determinante, para este olivar que 
compromete seriamente su rentabilidad y 
la viabilidad económica de las explotacio-
nes dentro de las cuales se integran. Ante 
esta situación, pedimos a las Administra-
ciones competentes que se reconsidere la 
distribución de regiones establecida en la 
reforma de la PAC 2023, atendiendo a la 
realidad de nuestras explotaciones y que se 
articule un modelo alternativo que no su-
ponga una carga añadida a las dificultades 
que ya padecen en la actualidad las explo-
taciones tradicionales de olivar de monta-
ña, dado el riesgo real, que este hecho re-
presenta de abandono por la falta de renta-
bilidad y de relevo generacional consi-
guiente. 
– ¿Cuáles son sus expectativas y planes 
futuros para continuar impulsando el 
desarrollo y la excelencia dentro del sec-
tor, a la luz de estos premios? 
–El futuro de nuestra zona productora, co-
mo el de la mayoría de las zonas olivareras 
tradicionales de montaña, pasa por aumen-
tar el valor añadido del aceite que en las 
mismas se produce, estando ello ligado, en 
nuestra opinión, a la producción de aceites 
de alta calidad y a la vez singulares y exclu-
sivos, junto a una intensa labor comercial y 

promocional de los mismos. Desde el Con-
sejo Regulador estamos apostando por es-
te camino mediante la promoción del em-
pleo de las variedades locales en los planes 
de reestructuración de plantaciones agota-
das. Variedades como Lucio, Chorreao, 
Manzanillo de Montefrío o Nevadillo de Al-
hama, autóctonas de nuestra comarca, muy 
adaptadas a sus condiciones de sequías ex-
tremas e inviernos fríos y que a la larga, co-

mo consecuencia de esta mejor adaptación 
son más productivas que otras variedades 
más extendidas, precisando una menor 
cantidad de insumos agrícolas para su de-
sarrollo. En lo que respecta a la labor co-
mercial y promocional de nuestras marcas, 
desde el Consejo Regulador se está hacien-
do un importante esfuerzo de promoción 
genérica del aceite amparado, mediante la 
realización de numerosas acciones, entre 

las cuales se encuentran la asistencia a fe-
rias y certámenes internacionales, misio-
nes comerciales directas e inversas así co-
mo las promociones en puntos de venta y 
las jornadas de presentación de la DOP a 
colectivos de consumidores, pretendiendo 
con ello que nuestros clientes tengan un 
mejor conocimiento del producto, de su al-
ta calidad y de la geografía que lo hace tan 
singular.
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E N la vigésima edición de los 
Premios de la DOP Poniente, 
ACEITES Algarinejo se alzó 
con el codiciado Primer Pre-

mio Frutado Verde. Fundada en 2001, 
esta cooperativa emergió con la misión 
de destacar el valor de su región: una 
tierra tradicionalmente dedicada al oli-
var de montaña en pendiente y bajo 
condiciones de secano. La singularidad 
de Aceites Algarinejo radica en tres pi-
lares fundamentales. En primer lugar, 
su compromiso va más allá de la exce-
lencia de su AOVE, extendiéndose a su 

contribución social a toda la comarca, 
donde pocas alternativas laborales es-
tán disponibles. Su objetivo adicional es 
fomentar la permanencia de la pobla-
ción en la región. En segundo lugar, la 
cooperativa se esfuerza por generar em-
pleo y asegurar una rentabilidad justa 
para los agricultores locales. Y en tercer 
lugar, su ubicación en pendiente y su 
dependencia del secano les permite pre-
servar el paisaje de forma sostenible, 
una tarea crucial en una época donde la 
presión sobre los recursos hídricos es 
evidente. Antonio Rafael Almirón, pre-
sidente de Aceites Algarinejo, compar-
tió su visión con Granada Hoy en una 

entrevista exclusiva sobre el compromi-
so y los logros de la cooperativa. 
–¿Qué significado tiene para la Coo-
perativa Aceites de Algarinejo obte-
ner el Primer Premio Frutado Verde 
en los recientes Premios de la DOP 
Poniente? 
–Para nuestra Cooperativa, ganar el pri-
mer premio en cualquiera de los concur-
sos en los que participamos es un gran 
estímulo para todo el equipo. Este reco-
nocimiento valida todos los protocolos, 
requisitos y esfuerzos adicionales que 
debemos cumplir para mantenernos en 
la excelencia. Además, para nuestros 
agricultores, que son el primer eslabón 

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTSL 

El alcalde de Algarinejo, Jorge Sánchez Hidalgo junto al presidente de Aceites Algarinejo, Antonio Rafael Almirón en los pasados premios.

de nuestra cadena, este logro resalta el 
esmero y dedicación que han puesto en 
el cultivo de los olivos durante tantos dí-
as para producir un AOVE de calidad 
premiada. En resumen, este éxito moti-
va a todos a seguir trabajando con la 
misma determinación. 
 –¿Cómo considera usted la impor-
tancia de este reconocimiento para la 
reputación y el prestigio de la coope-
rativa en el sector del aceite de oliva?  
–En cuanto a nuestra reputación, ima-
gen y prestigio, estamos logrando con-
solidarnos y ser reconocidos en nuestro 
sector. Esta fue nuestra visión hace 20 
años al inicio de estos premios. Es im-
portante destacar que nos encontramos 
en un segmento empresarial donde la 
calidad de nuestros productos es nues-
tro principal foco. 
–¿Cuál es el impacto que cree que es-
te premio tendrá en los agricultores 
y trabajadores de la cooperativa, así 
como en la comunidad local? 
–Es vital para nuestros socios agriculto-
res y equipo de trabajo recibir reconoci-
miento, ya que esto nos impulsa a seguir 

trabajando juntos hacia un objetivo co-
mún: calidad, calidad y más calidad. Es-
ta es nuestra única herramienta para 
competir. 
–¿Por qué considera fundamental rei-
vindicar la labor de las empresas de 
aceite y sus agricultores en un con-
texto donde la calidad y la excelencia 
son tan relevantes? 
–Es crucial distinguir claramente entre 
las empresas, cooperativas y agriculto-
res que se dedican al cultivo de olivos de 
manera tradicional, en secano y en te-
rrenos con pendientes superiores al 
30%. Nuestra producción se lleva a ca-
bo en condiciones de gran desventaja en 
comparación con los olivares jóvenes de 
cultivo intensivo y superintensivo. Ade-
más, estos últimos están agotando 
nuestros recursos hídricos y alterando 
nuestros ecosistemas. Lamentablemen-
te, como es habitual, solo nos damos 
cuenta de estos impactos cuando ya es 
demasiado tarde. 
–¿Qué medidas cree usted que po-
drían tomarse para seguir promovien-
do y destacando la calidad del aceite 
de oliva y el arduo trabajo de quienes 
lo producen en nuestra región? 
–Creo que con un par de medidas deci-
sivas podríamos garantizar la supervi-
vencia de nuestros olivares milenarios y 
el sustento de las generaciones de agri-
cultores que son tan esenciales en estas 
zonas, donde el olivar es prácticamente 
la única opción. Estas medidas serían: 
en primer lugar, diferenciar claramente 
el olivar tradicional y los productos que 
se obtienen de él; y en segundo lugar, 
llevar a cabo una promoción y publici-
dad documentada que destaque los be-
neficios para la salud y la contribución 
a la sostenibilidad del paisaje, así como 
la importancia de mantener población 
en las áreas rurales, temas que son men-
cionados con frecuencia pero lamenta-
blemente olvidados.

PRIMER PREMIO CATEGORÍA FRUTADO VERDE 

“Nuestra producción se 
lleva a cabo en condiciones 

de gran desventaja en 
comparación con los 

olivares jóvenes”

“Es un reconocimiento 
que nos impulsa a  

seguir trabajando”
Antonio Rafael Almirón, presidente de Aceites Algarinejo
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EN  una charla exclusiva con Ja-
vier Roldán, director comercial 
de Roldán Oliva 1985 SL, explo-
ramos el éxito tras ganar el Pri-

mer Premio en la Categoría Frutado Ma-
duro en los recientes XX Premios de la 
DOP Poniente. Sumergiéndonos en su ex-
periencia y visión, descubrimos los secre-
tos detrás de este reconocimiento desta-
cado en el mundo del aceite de oliva. 
–¿Cuál es el impacto que el primer pre-
mio en la Categoría de Frutado Madu-
ro en los Premios de la DOP Poniente 
ha tenido para vuestra almazara y có-
mo se planea capitalizar este reconoci-
miento en términos de visibilidad y re-
putación en el mercado? 
–Siempre es un orgullo el reconocimien-
to, para todo nuestro equipo humano, del 
trabajo bien hecho, lo cual también indi-
ca que vamos en el camino correcto, el ca-
mino de la calidad teniendo en cuenta los 
distintos galardones que venimos reci-
biendo con los AOVES de las últimas cam-
pañas. Cada año intentamos mejorar o al 
menos mantener los estándares de cali-
dad que venimos manteniendo ya que no 
es fácil teniendo en cuenta que trabaja-

mos con un fruto que cada año es distin-
to, dependiendo 100% de la climatología 
y por supuesto viniendo de años tan secos 
como los que hemos sufrido y con los 
cambios de temperatura tan drásticos 
que están aconteciendo. Está claro que el 
clima está cambiando y debemos adap-
tarnos en la medida de lo posible a estos 
cambios.Estos reconocimientos siempre 
nos ayudan a consolidar la calidad de 
nuestros aceites, de cara a nuestros ac-
tuales y futuros posibles clientes, ya que 
además de contar con AOVES certifica-
dos por una DOP como la nuestra (Po-
niente de Granada), la cual te asegura 
una calidad, desde el punto de vista del 
consumidor, les damos una nueva vuelta 
de tuerca con el reconocimiento de que 
consumimos uno de los mejores AOVES 
del Poniente y por tanto de la provincia 
de Granada. La mayor visibilidad inten-
tamos darla a través de las redes sociales 
que, en definitiva, son los cauces más rá-
pidos y efectivos de promoción en la ac-
tualidad. 
–Considerando este logro significati-
vo, ¿cuáles son los pasos que la alma-
zara está tomando para continuar me-
jorando tanto la calidad de sus produc-
tos como los procesos de producción 

para asegurar un desempeño aún más 
destacado en el futuro? 
–Seguir haciendo el camino, en definiti-
va, ya que contamos con los medios hu-
manos y tecnológicos para ello con la ine-
vitable adaptación a los cambios climato-
lógicos, sociales, etc. que se vayan pre-

sentando. Para el próximo año, retomar 
la asistencia a ferias de importancia na-
cional y a ser posible alguna internacio-
nal es una de nuestras prioridades, asun-
tos pendientes de retomar tras el parón a 
nivel mundial que se sufrió por la pande-
mia covid-19.

“Estos reconocimientos siempre nos 
ayudan a consolidar nuestra calidad”

Javier Roldán posando junto a su Primer Premio en la Categoría Frutado Maduro.

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

PRIMER PREMIO CATEGORÍA FRUTADO MADURO 
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REDACCIÓN 

N  O es ninguna casualidad que 
año tras año estemos en la pun-
ta de lanza provincial en cuan-
to a calidad de nuestros aceites, 

mercado y consumidor cada vez es más 
exigente y a pesar de los precios elevados 
hay un amplio abanico de consumidores 
que buscan aceites de oliva superiores 
que les sorprendan y que tengan ciertas 
peculiaridades. 

En nuestro caso LOXA ENVERO HOJI-

BLANCA es nuestra joya, un aceite único, 
es importante que el consumidor conozca 
que esta variedad de olivo es la más co-
mún en nuestra zona y es propia del olivar 
de montaña, un olivar centenario y que 
aporta matices y calidades únicas a sus 
frutos, no es azar que algunos de los acei-
tes más premiados a nivel internacional 
provenga de esta variedad y tipo de culti-
vo. 

Por otro lado, hay que destacar el traba-
jo de nuestras 1400 familias de agriculto-
res, están cada año más mentalizados a la 

recolección temprana y a cuidar con deta-
lle el transporte y recolección del fruto, el 
mercado está ayudando teniendo cada 
vez mejor aceptación a este tipo de aceite 
de alta calidad. 

La mentalidad de LOXA es dar continui-
dad a su visión proteccionista con el me-
dio y de priorización de la calidad del pro-
ducto, buscando destacar en un mercado 
cada vez más saturado, y que necesita una 
buena legislación en el etiquetado, que 
ayude al consumidor final a tener claro 
cuáles son los aceites realmente saluda-

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

“Cada año estamos más cerca 
de dar un salto a nivel nacional e 

internacional”

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS 

La Cooperativa San Isidro de Loja posando con su Primer Premio en la Categoría Frutado Verde en los pasados XX Premios de la DOP Poniente de Granada.

Gregorio Aguilera, responsable de Marketing de la Cooperativa San Isidro de Loja

bles y como diferenciarlos. 
Personalmente creo que no es lo mismo 

un aceite de oliva recolectado en un olivar 
de montaña centenario a uno cultivado 
en uno intensivo, es importante relacio-
nar las cualidades organolépticas de cada 
tipo de cultivo, para ayudar al consumi-
dor a entender que esta tomando y poder 
apreciar porque debe cuidarse este tipo 
de agricultura, que además requiere de 
menos agua que un intensivo, factor en mi 
opinión clave de cara al futuro más próxi-
mo azotado por las continuas sequías.

PRIMER PREMIO CATEGORÍA FRUTADO VERDE
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Dos décadas de abanderar la calidad en el 
sector oleícola en Granada y Andalucía

  
 
El Consejo Regulador de la DOP Poniente de Granada ha celebrado su vigésimo aniversario 
de sus tradicionales premios, los cuales, reconocen la labor de las Almazaras y Cooperativas 

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS. 

La familia de la Cooperativa San Isidro de Loja posando junto a su reconcimiento.

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS. 

Antonio López, presidente de Almazara Cacería de la Virgen recibiendo el Premio al Aceite Ecológico.

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El presidente de la Cooperativa Santa Ana de Salar, Cristóbal Cañadas junto a sus representantes. 
JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El alcalde de Loja, Francisco Joaquín Camacho junto a algunos invitados. 

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El director del IES Hiponova, Alejandro Fernández junto a la premiada.

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El alcalde de Loja, Francisco Joaquín Camacho entregando uno de los premios honoríficos. 
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JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El alcalde de Algarinejo, Jorge Sánchez Hidalgo posando junto a la familia de Aceites Algarinejo y su presidente.

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Los invitados pudieron disfrutar de una degustación de aceites,
JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

ALODANE y Madres Sin Límite recogiendo su premio.
JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

La familia de Cerro Gordo posandojunto a su premio. 

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Oleosalar Cosecheros también se llevó un gran reconocimiento. 

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Los XX Premios de la DOP Poniente en Loja han sido todo un éxito.

JESÚS JIMÉNEZ/PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El presidente del Consejo Regulador de la DOP Poniente de Granada, Marino Cano. 
JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

El Auditorio Cívico Adolfo Suárez de Loja, fue el escenario perfecto para celebrar estos 20 años.
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LA Cooperativa San Francisco de 
Asís de Montefrío, ha sido una 
de las galardonadas en los re-
cientes Premios de la DO Po-

niente, celebrados en Loja el pasado 20 
de marzo. Su presidente Juan Rafael 
Granados, le ha concedido una entre-
vista a Granada Hoy para contar acerca 
de su sentir con respecto a este recono-
cimiento para su Cooperativa. 
–¿Cómo ha impactado para usted y 
la Cooperativa San Francisco de Asís 
el reciente reconocimiento con el Se-
gundo Premio Frutado Verde en los 
Premios de la DO Poniente?  
–Nuestro aceite CHORREAO hace ya 
bastantes años que viene obteniendo 
numerosos premios, no sólo en este 

certamen, también en otros de gran im-
portancia, no obstante, nos felicitamos 
por ello porque tiene un carácter espe-
cial al provenir de nuestro entorno y 
desde aquí quiero felicitar al resto de 
galardonados y reconocer a nuestras 
cooperativas hermanas el buen trabajo 
que están desarrollando para superar 
la calidad de sus aceites. 
–¿De qué manera considera que este 
premio refuerza el compromiso de su 
Cooperativa con la calidad y excelen-
cia en la producción de aceite de oliva? 
–Un reconocimiento como este, que 
proviene de una entidad que, como la 
DO Poniente de Granada, promueve la 
calidad, siempre es un acicate para se-
guir trabajando y reforzar nuestro com-
promiso con la obtención de los mejo-
res productos.  

–¿Qué importancia tiene para usted 
que se reconozca el trabajo de los 

trabajadores del sector del aceite de 
oliva en Andalucía, especialmente 
en un evento tan destacado como los 
Premios de la DOP Poniente? 
–Hay muchos consumidores, cada vez 
más, que buscan los mejores aceites de 

oliva, sin que el precio sea prioritario, 
por eso los esfuerzos que realizamos las 
empresas que formamos parte de la 
DOP Poniente de Granada en conseguir 
aceites de calidad, es importante que 
sean reconocidos para, de esta manera, 
servir de guía a los consumidores de es-
te nivel de exigencia.  
–¿Cuáles son los principales desafíos 
que enfrenta actualmente la indus-
tria del aceite de oliva en Andalucía, 
y cómo piensa que estos premios 
pueden contribuir a superarlos?  
–No cabe duda que el principal proble-
ma del sector es la sequía, con dos co-
sechas desastrosas que, después de las 
últimas lluvias parece que puede cam-
biar de cara a la próxima campaña, por 
lo que hay que buscar una mayor soste-
nibilidad en este cultivo y en la comer-
cialización de sus producciones. Las re-
cientes explotaciones intensivas y su-
perintensivas, que necesitan un gran 
consumo de agua y que son cada vez 
más numerosas, están poniendo en pe-
ligro al olivar tradicional de secano, el 
cual no tiene otra opción por tratarse 
de terrenos montañosos y tiene mayo-
res costos y menor producción, pero es-
tá demostrado que produce un aceite 
de mayor calidad, por ello es importan-
te para nosotros diferenciar nuestras 
producciones y que esto se perciba y se 
valore por los consumidores, para ello 
contamos con nuestra Denominación 
de Origen. 
–¿Qué planes o estrategias tiene su 
Cooperativa para seguir mejorando 
y destacando en la producción de 
aceite de oliva, después de este im-
portante reconocimiento? 
–Precisamente este año, a pesar de las 
cosechas tan escasas de los dos últimos 
años y con la confianza puesta en el fu-
turo, vamos a acometer un proyecto 
con un presupuesto de más de 2,5 mi-
llones de euros para ampliar la fábrica 
y poder atender las cosechas futuras 
que esperamos sean mucho más gene-
rosas y así poder actuar con mayor es-
mero en todo el proceso de fabrica-
ción, lo que nos permitirá obtener me-
jores resultados, tanto en producción 
como en calidad. Esto esperamos que 
redundará, a medio plazo, en un bene-
ficio real, tanto para nuestros casi dos 
mil socios, como para nuestros clien-
tes, los cuales se verán recompensados 
con un mayor volumen de aceite de 
gran calidad puesto en el mercado, 
amparado por nuestra DO Poniente de 
Granada.

“Recibir un galardón por parte de la 
DOP Poniente siempre es un acicate 

para reforzar nuestra calidad”
 
 
  

 Juan Rafael Granados, presidente de la Cooperativa San Francisco de Asís de 
Montefrío, resalta la importancia de estos premios y reafirma su compromiso para 

seguir ofreciendo los mejores aceites con la expansión de su fábrica oleícola

Aceite reconocido 
Los aceites de la Cooperativa 

San Francisco de Asís han 
sido galardonados a lo largo 

de los años por su calidad

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS/ 

El presidente de la Cooperativa San Francisco de Asís, Juan Rafael Granados al recoger su premio en los pasados XX Premios de la DOP Poniente.

SEGUNDO PREMIO CATEGORÍA FRUTADO VERDE 
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XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

REDACCIÓN 

NUESTRO origen se remonta al 
año 1978 en el que nuestro 
abuelo, Rafael Morales, adqui-
rió la fábrica de aceites San Luis. 

En un inicio, arrancó como autónomo y 
con maquinaria y tecnología de primeros 
de siglo: dos prensas antiguas y dos rue-
das de molino adquiridas por el antiguo 
propietario. 

Se fueron llevando a cabo varias indus-
trializaciones de la fábrica y en el año 
1984 se constituye la sociedad, Fábrica de 
Aceites Morales S.A. 

Además, en ese mismo año, entramos a 
formar parte de una gran iniciativa que 
hoy en día nos aporta muchas alegrías y vi-
sualización, la Denominación de Origen 
del Poniente Granadino.  

En años sucesivos, se siguió apostando 
por conseguir un aceite de calidad pero 
dándole un mayor énfasis a la venta a gra-
nel. Ha sido en los últimos años cuando 
nos hemos enfocado en nuestro envasado 
y comercialización propia…  

A pesar de estar en la parte limítrofe de 
la DOP, siempre nos han hecho sentir par-
te del proyecto… Aportan una gran visibi-
lidad a nuestros productos, y además, nos 

mantienen informados de las novedades 
del sector.  Resulta muy motivador e ilu-
sionante el reconocimiento recibido pues 
nos consideramos una empresa pequeña y 

con poca experiencia a nivel de catas. Es-
te premio refuerza la idea de que, desde 
hace mucho tiempo, estamos consiguien-
do un aceite de gran calidad pues segui-

mos produciendo de la misma forma.  
Aun tenemos capacidad de mejora y 

prometemos seguir mejorando nuestro 
producto hasta alcanzar la excelencia.

Aceites Morales, calidad y vanguardia 
en el sector oleícola por más de 45 años

TERCER PREMIO CATEGORÍA FRUTADO MADURO 

 

La Cooperativa Aceites Morales recibiendo el premio de manos de Marino Cano. 
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RODRIGO VÁZQUEZ 

LA excelencia de los aceites de oliva 
del municipio de Salar, ha quedado 
plasmada a través del reciente pre-
mio que ha recibido la Cooperativa 

Santa Ana de Salar en los pasados Premios 
de la DOP Poniente, los cuales, han recono-
cido a la cooperativa del municipio como 
una de las màs importantes de Andalucía. 
Ante este hecho tan importante, el presiden-
te de la Cooperativa, Cristóbal Cañadas, se 
ha pronunciado en una entrevista que le 
concedió a Granada Hoy. 
–¿Cómo describiría el impacto del segun-
do premio en la categoría Frutado Madu-
ro en los Premios de la DOP Poniente pa-
ra la Cooperativa Santa Ana de Salar? 
–El impacto que hemos experimentado ya 
era esperado, dado que en años anteriores 
hemos recibido varios premios a través del 
Poniente, como los otorgados por el Conse-
jo Regulador, entre otros grupos. Nos hemos 
acostumbrado a recibir tanto primeros co-
mo segundos premios, ya que nuestra coo-
perativa, además de producir un excelente 
aceite, cuenta con tierras de características 
especiales. Estas tierras, labradas por nues-
tros agricultores, poseen una composición 
calcárea que confiere al aceite un sabor es-
pecial y afrutado, lo que contribuye signifi-
cativamente al éxito de nuestra cooperativa. 
–¿De qué manera este reconocimiento 
impulsa a la Cooperativa a mantener y 
mejorar la calidad de sus aceites de oliva? 
–Por supuesto, este galardón es un estímulo 
fundamental que toda industria necesita 
cuando su producto es valorado, ya sea por 
los agricultores, los operarios en la fábrica o 
los molineros. Este impulso nos proporcio-
na una garantía y motivación que nos impul-
sa a mejorar continuamente y a elevar la ca-
lidad de nuestro trabajo. 
–¿Qué estrategias o procesos considera 
que han contribuido principalmente a la 
excelencia de los productos de vuestra 
Cooperativa? 
–En primer lugar, es crucial seleccionar cui-
dadosamente el producto, aplicar las técni-
cas más avanzadas y asegurar que los opera-
rios supervisen meticulosamente las máqui-
nas durante su funcionamiento, sin exceder-
se nunca en temperatura. Por eso, la extrac-
ción en frío es tan vital. ¿Qué significa esto? 
Significa que nuestras calderas, con más de 
un millón de kilocalorías, nunca deben ele-
var demasiado la temperatura de las masas 
para extraer más aceite, ya que esto compro-
metería su calidad. Por lo tanto, el proceso 
comienza en el campo, tratando el produc-
to con cuidado en las almazaras, seleccio-
nando adecuadamente las torvas y luego, 
como expliqué, amasando las masas. Man-
tener la temperatura adecuada es funda-
mental; extraer en frío tanto como sea posi-
ble. 
–¿Cuál es su perspectiva sobre el estado 
actual del sector oleícola en España y có-

mo crees que influyen los premios en su 
desarrollo? 
–Bueno, es crucial entender que la llegada 
de una buena cosecha, como se anticipa, 
podría no ser este año debido a las lluvias 
tardías, pero si los olivos logran recuperar-
se del estrés hídrico, es probable que la si-
guiente temporada sea abundante. ¿Qué 
significa esto? Bueno, potencialmente po-
dríamos ver alrededor de un millón qui-
nientas mil toneladas de aceite, al menos 
en nuestro grupo. ¿Y qué implica eso? Sig-
nifica que nuestro aceite no solo se consu-
me localmente, sino que también se expor-
ta a países como Estados Unidos, China, In-
glaterra y toda Europa, lo que tiene un im-
pacto muy positivo. De hecho, estamos al-
canzando una cuota de mercado significa-
tiva en Estados Unidos, alrededor del 34%, 
lo que es un indicador claro de nuestro cre-

cimiento en el mercado internacional. Es 
alentador ver cómo el aceite de oliva, gra-
cias al arduo trabajo de muchos, está ga-
nando reconocimiento a nivel global. Creo 
firmemente que esto seguirá siendo así en 
el futuro cercano. 
–¿Qué tan importante piensa que es re-
conocer a los trabajadores y agricultores 
del sector con estos premios que organi-
za la DOP Poniente a través de su Conse-
jo Regulador? 
–Por supuesto, el Consejo Regulador de-
sempeña un papel fundamental en el po-
niente granadino. Quiero destacar que, in-
dependientemente de eso, los organismos 
reguladores en nuestra región, junto con 
FAECA y la Federación de Cooperativas An-
daluzas, realizan una labor crucial. Este 
conjunto de entidades garantiza cada vez 
más el reconocimiento y la calidad de nues-

tros productos, así como su elaboración de 
acuerdo con nuestros estándares. 
–¿Cuáles son los próximos objetivos o 
desafíos que la Cooperativa Santa Ana 
de Salar se plantea en el ámbito de la 
producción de aceites de oliva? 
–Nuestros objetivos son claros: seguir cre-
ciendo como cooperativa en la recepción de 
kilos de aceituna, mejorar nuestros produc-
tos y difundir nuestras estrategias de mer-
cado. También planeamos incorporar nue-
vos productos, como espárragos, almen-
dras o frutos secos, tanto a nivel nacional 
como internacional. Además, estamos con-
siderando agregar aceitunas de aderezo a 
nuestra nueva cooperativa, que aunque 
aún no ha sido inaugurada, está lista. Es 
probable que este proyecto se lleve a cabo 
en el próximo trimestre, posiblemente pa-
ra el mes de junio.

“Nuestro aceite de oliva está ganando 
reconocimiento a nivel mundial”

  
 

Cristóbal Cañadas, presidente de la Cooperativa Santa Ana de Salar analiza la 
actualidad del sector oleícola en España y su panorama para el futuro inmediato

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Cristóbal Cañadas, presidente de la Cooperativa Santa Ana de Salar recibiendo su premio.

SEGUNDO PREMIO CATEGORÍA FRUTADO MADURO 
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XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA
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20 años de la 
DOP en 

imágenes 
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resaltaron el compromiso y la dedicación 
de agricultores, almazaras y cooperativas 
en la consecución del AOVE de mayor cali-
dad, a través de la innovación y la sosteni-
bilidad en todas las etapas del proceso pro-
ductivo. 

La entrega de premios fue el punto cul-
minante de la noche, donde se reconoció el 
esfuerzo y la maestría de los productores en 
diversas categorías. En la categoría de Fru-
tado Maduro, Roldán Oliva 1895 S.L. se al-
zó con el primer premio por su aceite Moli-
no de la Calzada D’Origen. Santa Ana de 
Salar S.Coop.And. y Aceites Morales S.A. 
recibieron el segundo y tercer premio res-
pectivamente. 

En la categoría de Frutado Verde, Aceites 
Algarinejo obtuvo el primer premio con su 
AOVE Orodeal, seguido por San Francisco 
de Asís S.Coop.And. y Agraria Cerro Gordo 
S.Coop.And. en segundo y tercer lugar res-
pectivamente. En cuanto al AOVE ecológi-
co, Almazara Casería de la Virgen S.L. fue 
galardonada con el primer premio. 

Además de los premios a la excelencia en 
la producción de AOVE, se entregaron re-
conocimientos especiales a destacadas fi-
guras del sector agrícola. María José Pedre-
gosa García fue honrada como ‘Joven Agri-
cultora del Poniente 2024’ por su destaca-
da trayectoria académica y su contribución 
al relevo generacional en las explotaciones 

agrícolas. Ana Sánchez López, Juan Anto-
nio Moreno García y Juan Antonio Jiménez 
Cruz fueron distinguidos como agriculto-
res ejemplares por su dedicación y compro-
miso con el sector. 

Montserrat Godoy Macías recibió el Pre-
mio Embajador del Aceite del Poniente en 
reconocimiento a su labor incansable y su 
profundo conocimiento del sector del AO-
VE. Además, se reconoció la labor solidaria 
de ALODANE y Madres sin límite en el Po-
niente de Granada. 

En el cierre del evento, el delegado terri-
torial de Empleo, Empresa y Trabajo Autó-
nomo, José Javier Martín, felicitó a los pre-
miados y alentó a todo el sector a seguir tra-
bajando en pos de la calidad para mantener 
la excelencia del AOVE granadino. Este 
evento, que integra a 16 municipios grana-
dinos y 71.000 hectáreas de olivar, cuenta 
con el respaldo del Fondo Europeo Agríco-
la de Desarrollo Rural de la UE, la Junta de 
Andalucía, el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, con el patrocinio es-
pecial de Agrobank y Pieralisi y la colabo-
ración de entidades como Caja Rural Gra-
nada, Ibérica Amenduni, Ayuntamiento de 
Montefrío y GEA. 

Los XX Premios de la DOP Poniente de 
Granada no solo son un reconocimiento a 
la excelencia en la producción de AOVE, si-
no también un homenaje al esfuerzo, la de-
dicación y la pasión de todos los implicados 
en la creación de este auténtico tesoro de 
nuestra tierra, que continúa conquistando 
paladares y ganando reconocimiento a ni-
vel nacional e internacional.

RODRIGO VÁZQUEZ 

D URANTE dos décadas, el Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen Protegida (DOP) “Ponien-
te de Granada” ha sido un faro de 

calidad y diferenciación en el universo del 
aceite de oliva virgen extra (AOVE). En la vi-
gésima edición de los Premios a los Mejores 
AOVE “Poniente de Granada”, correspon-
dientes a la campaña 2023/24, se conme-
moró la trayectoria de estos galardones, 
concebidos para promover y garantizar la 
excelencia del oro líquido producido en es-
ta fértil tierra, donde 7000 familias encuen-
tran su sustento en el olivar. 

La gala de entrega, llevada a cabo en el 
Auditorio Cívico Adolfo Suárez de Loja, re-
unió a autoridades, productores, Coopera-
tivistas, Almazaras y amigos, en un ambien-
te de celebración y reconocimiento mutuo. 
El presidente del Consejo Regulador, Fran-
cisco Marino Cano Pérez, resaltó la labor in-
cansable de quienes conforman el sector 
oleícola, destacando su contribución al po-
sicionamiento del AOVE de la región como 
referente para los consumidores, tanto por 
su calidad como por su carácter saludable, 
natural y sostenible. 

Las intervenciones de destacadas perso-
nalidades como José María Zafra Bailón, di-
rector de Área de Negocio de Caixabank de 
Granada Provincia Oeste; Antonio Díaz 
Sánchez, diputado de Fondos Europeos, 
Desarrollo, Industria y Empleo de la Dipu-
tación de Granada; y Joaquín Camacho Bo-
rrego, alcalde de Loja y Senador nacional, 

XX PREMIOS DE LA DOP PONIENTE DE GRANADA

La DOP Poniente de Granada celebra sus 20años 
de excelencia en el mundo del AOVE

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

La gran familia del sector oleícola de Granada que ha festejado el vigésimo aniversario de los Premios de la DOP Poniente.

JESÚS JIMÉNEZ/ PHOTOGRAPHERSSPORTS 

Los mejores aceites del poniente granadino se reunieron en una tarde memorable.
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